

LES CAUSES PSYCHIQUES DES MALADIES

INTRODUCTION

Tout d'abord, il est à remarquer que les définitions données dans ces chapitres ne sont pas formelles mais représentent des indications, des tendances, aux causes psychiques des maladies. Ce ne sont que des possibilités car la nature humaine est infiniment complexe, et les fonctions du corps humain très imbriquées.

Souvent des symptômes correspondent à des causes différentes, et des causes ont des effets divers sur l'organisme, suivant les fragilités, les déficiences, les faiblesses, les hérédités génétiques.

Parfois aussi les causes peuvent plus être d'ordre plus physique que psychique, comme par exemple les effets du vieillissement des tissus, des organes, de la résistance du corps, ou des effets des pollutions, etc.

Au-delà des conditions purement physiques ou génétiques, ou chimiques, il y a toujours une condition psychique qui pourra influencer les autres conditions, même avant la naissance, et parfois même au niveau de choix des futurs parents, qui apporteront cette génétique, ou cette influence héréditaire. Rien n'est laissé au hasard.

Les causes énumérées doivent être considérées comme des indications, à rapprocher d'autres symptômes, pour en former un ensemble cohérent et non des relations séparatives.

D'autre part les significations des quelques symptômes ci-dessous peuvent concerner différentes fonctions, ou différents systèmes, dans différentes parties du corps. Il conviendra par ailleurs de se reporter aux causes définies par fonction et système définis plus loin dans ces chapitres.

Ce chapitre présente une définition sommaire des principales maladies qui affectent la santé de notre corps et notre comportement, puis leurs causes psychiques. Il existe, différentes façons de classer ces maladies. Pour cette partie de notre développement, la classification que j'ai adoptée est la suivante :

- Les maladies de comportement, d'une part, que l'on appelle aussi à tort maladies mentales, (ce n'est pas toujours le mental qui intervient!), qui engendrent souvent des désordres organiques.

- Les maladies organiques qui affectent les différents organes de notre corps. La classification adoptée pour les maladies organiques est celle des fonctions physiologiques et des systèmes associés.

Les maladies particulièrement liées aux sentiments sont abordées dans l'ouvrage intitulé "L'homme et sa santé".

D'autres classifications peuvent faire apparaître les définitions suivantes :

Maladies dégénératives, maladies du système immunitaire, maladies infectieuses, maladies inflammatoires, maladies fonctionnelles, etc.

Remarques :

Un certain nombre de problèmes de santé peuvent provenir de pollutions diverses. Il faudra en tenir compte car ces causes ne sont pas forcément psychiques.

Certaines causes de maladies peuvent provenir de vies antérieures. Il faudra aussi en tenir compte, surtout lorsque cela touche à l'enfance.